



TO ALL  
*Aloha*

いちらうの  
よまひこと

at AMACHE, COLORADO

新河暉殿

一九四二·七·廿一 今夏一月

、ちのひのあひと

郊外の山中は子午連ヒ秋叶一姉、  
落葉の空と緑をうがつた。まじな雲、皆空き  
何が声と音染みて窓外へ外を明めにか  
きうちかの風の音も静かなる。音が空き立つて人間の  
音も余りなくなり。木上達小山達元氣もくくくく

おまじこののはがく

濕氣の多いアーカンサス州のジロー・ム転住所を出てグラナダ転  
住所(コ)への汽車の旅は自分をとても朗かにした途中ミゾリ  
州スプリングフィールドは息子三郎が勉學した地であつたら、目の  
覺もる様な山野の草花と共に自分の心をいやが上にも踊らした  
ものである。だがこゝへ着てポンと兵隊べツドへ腰を下ろして  
悲しさを覚えた。バイオニアへ入社して無ニの友久保田豊氏を得  
て欣んだ新聞を作つても思ふ様にいかず悩んだがいつも畏友  
久保田氏にはげまされて涙しつゝやつた事も思ひ出だ。鉄筆部  
久保田氏へ置土産をと思ひついてよみひ言を集めて小冊を作つて見たう  
にとても熱心な濱川氏を得た事は自分は大きな悦びとした。  
布哇の帰還もいつの日にか來るであろうとの淡い望みの裡に  
かれど久保田氏になつた。濱川氏に鉛筆を頼んだう悦んで引受け  
けれるる入気達りへ置土産をと思ひついてよみひ言を集めて小冊を作つて見たう  
にてて、吳國久保田氏に校正を頼み問題の表紙はシルクスクリー  
れられた皆がよくして下さるので御禮の申し様もな悦んが開ざさないを知  
りて集めたもの深い興味を持つて貰へないを嬉るい人で引受け  
このつもりで友の一人であつた位に、軽く讀んで貰へたうが、アロハ受  
こんな男も友の一人であつた位に、軽く讀んで貰へたうが、アロハ受

# 今野氏を送る

久保田

戰雲一度漲つて常夏の國布哇の碧空を焦してより既に三星霜を  
半ばし吾人の生睡は急転して鉄柵裡に忍従の生活を余儀なく  
されて今日に至つてゐる。斯うした異常的境遇に在る我々は動  
もすれば常識を缺き常軌を脱し個人主義的風潮に乘じて他と  
を捨てゝ省みず而も利己の爲には人を誹謗しおき毒して活と  
として恥ぢざら者多きに寒心文を久しふし常に警鐘を打つて  
渴世の肅正と指導に邁進する先覚者の出現を希求する憂深かつた。  
昨夏六月操觚界先覺の士今野氏を當所に迎へ七月本社日本語  
編輯長に仰ぎ得た事は自他共に会心の事実であつた。  
爾來氏は或は社説に或は茶説に又一般的報道陣に於て破邪顯正  
を標語として硬軟諧謹往く處可ならざるはなく堂々の論陣亦  
がる事は洵に堪えぬ處である。釋尊の遺訓會者定離の事実のみ亦  
構説を蒐錄して記念刊行に精進中であるが吾人は氏の大乗併其論  
他の追従を熟慮に燃ゆる同胞愛の發露に對し満腔の敬意を表し人事  
て訓之らるゝ處多かりし氏の敬虔真摯なる心構に應へ人事を念せ  
願して已まぬ者である。世に逆も亦眞なりと云ふ事がある。

わかれのことば

布哇への帰還の日が決定した。もう皆さんとお別れです。またあふ日までどなたも御元氣で、これで別れの言葉となる。しんですけれど満一年も居候となりてお世話になつて、一々挨拶をして帰りたいが、タキシーの便もありません。この暑さにテクシーやフートモビルも容易な事でない。皆さんお世話になりました。アリガトウ存じます。殊にこの小冊子を作りに大きな労力を提供して呉れた濱川茂次郎氏のデザインからプリントをして、アロハの言葉と共に、次、重富敏支田氏にマハロヌイの言葉を久保次郎氏と、中野彦君と、和田道彦君と、中野長次郎氏にマハロヌイの言葉を久

とは世迷言と立派に辞典に載つてゐて方言でない事を記して置きます。ではどなたも御機嫌よろしく日本へお帰りにならる時はホノルルに是非立寄つて下さい案内とペインアツプルの甘い位はどうにかなうと思ひます。

二二、までかいだがまだ帰還の日も決定しないのにこんな挨拶を書くのはつらいい。でも鉄筆の濱川氏の都合もありますが、また縁がありましたとすらが、ホノルルタイムスをおよみ下さりたい。帰還後ついで三ヶ月間のよまひごとを書くつもアロハいちろうア マチ 6 E. 3 A

五口 等の心構へ

其の終局は世人人の予想を裏切つて五里霧山の形である。直接の影響を持つ我々同胞は必ず斯くも長く來る月もその終局の早川うん辛を念願してゐる。

太平洋戦が五年目に入つた。そな二局のうち吾人の心構へと登場する。只神のみが知る所で、参謀は此の戦争は十八年を倒すかも知れない。吾人は終焉の日にはもう五年はかかると發言し、誰もが予想通りに次第に備へ、乱も起らざる所である。それは十終事である。

新の似つかはぬ二水と親魚三水の交りで、大海に棲む鯉人語は鯉人を知る。世訓の一頁ふべをあ辛は鯉金り水はく泥。  
シヤーチョンを巻き起しが意外の如く、之興へら認或へ世西えとにくくの間にはおなじの姉妹が小に差溝あやられ殊打は理異そつて、されば、現実解にのであ況よに親かはす邪教はる、やれど尚子せろ魔育なれてぬにさとり一いはのろ謹口れ環ぬ。安ニ敵間うににて塘目と妾密は

水魚の交を想ふ

筆者ヘンリー革場君は若き女性から教通の感謝に似た手紙を受取つた、内容は何れも同感を語り、種々の実例を記してゐる、親御達かうは抗議とか諒めの書簡には接してゐないが、彼氏は言ふ、吾人は斯うした実例を目前に見せつけられ、切実に木魚の交りの金言なるを思ふのである。

### 無責任の言辞を慎む

撤退令の解除布告に伴ひ、吾等隣忍自重の生活を續けてゐる十余年の同胞は悲喜交々の感を抱いてゐる。今彷徨してゐる郷家の帰還は誰もが望んで已まぬ待望の帰途の際、輕舉の妄動は大禁物である此と想ふ。當局は帰還轉往プログラムの進行に總ゆる便宜と援助を惜まぬと

### 使命の草文

同胞は平和到來の新時代に備ふべき将来を誤らず悔ひのなきプランを樹てねばならず大きな構へを以て所決せねばならぬ大きな責任を持たされ得るのであるのに、大島沿岸の諸新聞は曰系人の帰還に關し賛否兩論を掲げ、吾等同胞をして述はざれを得ぬ立場に遭遇せしめである、情報は噂を産みを以て述はざれを得ぬ立場に遭り、是の重大期に当りテマは大禁物で甚り慎重であらねばならぬ、吾人は此の土壤場に際しあ互に無責任な言動の嘆き可まざ惟ふ。

精神の修養に日常生活の上に  
羅針盤としての重責を務める  
宗教の力も、今次大戦に於ては  
二層に別れて民衆の指導と教  
化に盡してゐる。その貢献の大  
なる、殊にセント・生活を余儀なく  
されてゐる同胞の爲新機軸的感  
奉仕を擇ける宗教家を尊敬し感  
謝の意を表してゐる。

吾等も之等殉教の士に對し讚  
辞を呈すのである。

沿岸撤退令解除布告後或日、  
『同胞宗教家の海外布教初期を  
顧みる時同胞が汗水垂らして漸  
く地盤を築き上げた頃、少くと來  
るもの、が心要と同胞の喜捨を乞はざ  
りなさであつた、予期はしてゐた  
家へ歸り度いは山々なれど?

(同胞)

此の疑符に答へる大きな使命は  
宗教家にあると想はれ、現地に  
至り實情の調査、否、一步進んで  
現地に定住し開拓の重任を負ふ  
には如何、初期布教時代の遂を行  
かれては、何を乞うしてゐる事  
人で行き詰りと進言した、此の裏  
言を吐いた記憶は未だ新らしい。  
一宗教家は同感ではあるが現  
地に赴くには唯一の武器とする英  
語が解らぬ如何んせんと言ふ。  
精神誠意、偉大なる宗教の力を以  
てせば言語何者ぞ、君行き給へ  
と再言したのであつた、つまりに  
とも突飛な言動である如くにも考  
へられるが、静かに味つて欲しい  
氣もする。

渡されかぜ

風にやられて何も出来ないので、  
半日づゝ社に頑張つてゐたが、咳  
(3)

をする、涙が出る、涙が流れようと  
つた騒ぎで、同人達が和魔ばかり。い  
つた騒ぎで、同人達が和魔ばかり。  
つて一一番苦しかった二週間は自分にと  
つた氣分になつた。戰爭突發以  
來の大事件であつた。漸く生れ變  
つただらの病院に入院した。そこ  
で隣のベッドの筒本薬剤師(シヤ  
トルの人)は平常でも尤遇ぎるほ  
の眼をえぐして、こりやいなか  
る身か年年にに医雪す如活いで  
様分つ死を共ひ、兄弟の生  
なとた師折ろくは入院ん  
感なそのれの助野院ん  
がつれ厄な生け郎さと程

する年力せいかも知れなのが  
セシター生活に入つてその感を深く  
する、そして環境は私ぐんぐ  
く想はれで遊び詰めてるのの  
孤獨へと進むのである。  
も程眺めの大口スセセセ  
風吸め字ライセセセ  
のふそにあへれるセセセ  
よてしひの帰るセセセ  
よく見てつ懐れ自一活本の者立での  
なた大くかる分もの位如こくあ外活  
つい氣りしでも今妻にくれ者るにと  
たとせかのあ何年で生常悪この位はぬ。  
せ慾胸へ芝ら時一あき識魔れ總す地  
いをがつ生うの杯るもク和てる獄  
か。云ふてのが、日にのそ如自一と  
ふく蒼上帰には何がつく己自つ極  
こう空にへか名れ所うち考に己の樂  
れむを大つハ一に謂除へ味本邊と

## 名花のほまれ

上　る藤の花

溢れん下がる程おほ名の上る藤の花、  
と優雅にして崇高な氣の  
はれはなないか。吾人は斯うした四  
味ふべきであるを想ふ。  
忍徳の心謙遜の行ひ其の裡に  
も嚴とて肩も難きの精神これ  
こそは吾等大和民族への天與の  
心であり、即ち藤の花の心であら  
ねばならぬ。

セント一生活に下る程をモット  
とし黙々と地下働きにある御人  
を見受けれるがそれは決して卑屈  
であつてはよくない。

時來りなばの精神を忘却せず、  
修養を積まねばならぬと考へる。  
今や沿岸へ帰還の道は拓けたり  
と雖も同胞は去就に迷ひつゝも

將來を決せねばならぬ大試練  
の秋に遭遇してゐる、唉くべき  
時に咲き散らべき折に散つて  
こそ、名花そのものゝ尊さを知  
る。

吾人は同胞百年の計を建て  
るに當つて指導者よ、召されな  
ば立つて勇敢に指針の役を盡  
せよと叫ばざるを得ぬ。

## 土に親む心

土に親む心、それは自然を  
愛し、自然に親むの心であらね  
ばならぬ。

大自然が抱容する所の地の  
室が己れの力で産み出さず、  
そその營みの尊きことよ、吾等は  
農の勞働の如何に尊きかを認  
識せねばならぬと考へる。殊  
に斯うした乱世に於ては、自づ  
かく人心は乱れ、怠慢に流れ易

マイヤー局長を迎ふ 二月十日

6-

く、樂に各氣に自己を保護し而して平和の日を待たんとする心に支配さるものである。こうした零團氣の中にも同胞の爲なら一肌もふた肌も脱がうとの氣概から卒先して農園勞働を志望し馴れぬ地で努力されし當セニタリの入へタの誠意に自然と頭の下ろを覺へる。

過去二ヶ年に亘りその耕作地よりの收穫は斯道の専門家をして舌を巻かしむるの好成績であつたと聽く、吾人は日本人なればこそその讃辞を呈するに吝かでなけれども、吾等の食膳に供され保健上如何に大いなる貢献を齎したかを想ふ時、吾人は農事部の閉鎖からに當り衷心より感謝の意を擧げ

マイヤー局長の當所來訪は今を以て四回目と記録は示してゐる。過去の來訪は主として所内の安寧秩序を維持に關して所慈父の如き心境から直接吾等會談では訓辭を與へた。過去の温情の溢るゝ誠意に敬意を表しこれを以て所たであらふ殊に這般の各種團体の集会に列して市民の覺醒と啓蒙運動に努めし大業は吾人の感謝する所である。今回子社会に巢立せんとする我

教へんとする爲の如く思へる。親として我が子の將來を思はざるはない殊に我々同胞は沿岸上り根こそぎ立退かされた漂浪の民と云つてもよい程慘めな経験者であろう。マ氏は強制出所は入であり、マ氏は強制出所は奨めず又本年中は閉鎖せぬと声明しておう。吾人は如何なる提言をきかざるとも氏の來訪を歓迎する。

### 朝寝の迷案

若い時から朝寝の好きであつた自分は眞珠湾爆撃事件突發の大變の如く思はれ、毎朝五時半に起され、目をこすり乍ら黙呴り朝寝する者の習慣と翌朝から早起きに轉向せしめられた。

して夜つびりがつきものである。それだのに夜は日が暮れると小暮に追ひ込まれ、八時になると、小声でも話して一切嚴禁と云ふ珍らしい新らしい境遇に置かれたり、そして七十三日目にホノルル出帆、米本土へ護送された。そして、桑港、エンゼル島に草鞋をぬぎ、其處からウエスコンシン州のマッコイ兵營、テネシーのアーレスト館府、ルイジアナ州キンブリビンストンに約一年、それから最後の收容所であつた、カナダ境のモンタナ州ミゾラ收容所へと轉々、そこから解放されて再び南方アーカンソー州のジローム轉住所へと三千哩あまりを一人旅したのであつた。

斯くて漸く落着いたのと同所も閉鎖となつて、このセンターへ居候として住み込んだのである。思へば、何處も同じ秋の夕暮れで

早起せねばならぬ所ばかりを  
漂ふた自分は早く朝寝の出来  
る所へと愈々したものがである。

ところが去る日迷案を發見  
した。そして自分は快き叫んだ  
のである。その迷案と云ふのは斯うで  
ある。

「朝飯ぬき」と云ふ頗る簡単な  
事であつて、その有難い忘れ得ぬ  
案出の翌朝からゆづくり寝るこ  
と、したがとても工合がよい。

## メスの鐘

眞珠灣爆撃當日の午後、オアフ  
島の中心に位するワヒアワ警察  
署の庭に、日本飛行兵士三犠牲  
の死体を並べて調査を行つて  
ゐる、群衆は雲霞の如く押寄せ、  
そこに居合した西崎上等兵が

去る日スネーリング兵營から當所に  
來訪、久し振りに布哇の話を聽く  
事が出來た。

僕は群衆に混つて名狀し得  
ぬ雰圍氣に包まれ乍ら光景を  
眺めてゐると、君は日本語学校  
の教師だ、之を讀んで吳れと命  
ぜられ、係官から渡されたは三  
箇の夜光時計であつた、感概無  
量の裡に受取つて内側の漢字  
を見ると、呉の一字が刻まれて  
ゐるのでそのまま、讀んだと語

に鋪わ てつが 吾人は當時何れの所屬部隊  
は敷軒の店が別々に営業し  
方、ホル、市内、下町區域の店  
其後の布哇は想像以上の  
かある。だがこれで漸く判然した訳  
である。

てゐる、と云ふに徴しても家屋の拂底が想はれる、最も目立つのは土産シャツ、サンドヰチシャツ、至事であると云ふ。收入の点に至つては予想外でラウハラの論五物をすり内職同胞婦入等月に百弔を儲けろと云ふから

他戦時熱に浮かされ大いに儲けて大きいに使ふ爲にスポイルする青年男女の多いとえ聽く、三年も布哇離れてゐる間に驚く

今野さんこ、のメスの鐘の響は布哇の空襲警報そのまゝ、夫婦喧嘩は大も陰はぬと云ふ。仲裁の勞を採つた友などは庚申の日と忘れた如くに納つたが漏れが年も布哇離れてゐる間に驚く

でも西崎上等兵は、空襲と云ふとガシく、と方々夕はお駆けられらるから布哇に拂底が想はれる、最も目立つのは土産シャツ、サンドヰチシャツ、至事であると云ふ。收入の点に至つては予想外でラウハラの論五物をすり内職同胞婦入等月に百弔を儲けろと云ふから

### 夫婦喧嘩

夫婦喧嘩は大も陰はぬと云ふ。仲裁の勞を採つた友などは庚申の日と忘れた如くに納つたが漏れが年も布哇離れてゐる間に驚く

又兄弟喧嘩も醜いものである。親友同志のそれも感心せぬ。

リにてても驚く事はないでせうと。其の後自愈はメスの鐘が鳴ると布哇の空襲を思ひ出す、そしてパルハーヴァーが爆撃された當日の事が目前に浮ぶ。

感情の動物である以上四大時中機嫌の好い筈はない。だが喧嘩は決して賞むべきでない事は誰もが持つ良心である。

我が亞町参事員会と區長會との睨み合ひは憇心出來ぬ。喧嘩は支配されつゝある様に思はる。

過渡期に際し、過去に蟠まゐる一切を捨て、吾人は惟ふ現下の重大なる責任を負ふ両会が、確たる指針を與へ居住するに迷ふべく努力するに致り、遂に最大なる責任であることを。

## 悲喜文々

轉住と帰還を巡つて、悲喜文々の事柄が次から次へと起つ交

家の争つたのでのいは戦争の世界と生活を経験した、珍らしかった友のさき古のさを立はず、知らぬ他郷に新し味い生活へて古の懐かしの友情に接する深い山水に、親しい友と別れ地殻を破る茶に、命を無情に入生に奪はれたたな命につけられたな命を見たり聽いたりするものだ。小さな悲嘆の度の戦争と杯を呑まし奪つて地政戦固治戦、ある、ある、此爲の雨降つて、戦争と夫を奪つた妻もいとし子、柱とも考へられ、大きな悲嘆をなくすから、昔から、謂ふ、

事様のる者別依那  
がで所 はれつに吾入は今は世捨人に似て、刹  
あ狭で別父の初めに生きて、センタ一の閉鎖に  
ある。手を握り合ふの接合よ依つての手の感  
じを深くする。  
事争は地固るとは思はれぬ、眞の手を望む戰  
入命を失なはしめる、故に戦果を平和に續  
ます。

もうと云ふけれど、その兩は山を崩し、道を流し、家を倒崩し果ては山を  
崩つて桑菴のエンゼル島に大陸を迎えた。自分の隣ベッドにて、  
淨土宗の窪川僧正、上に西本願寺の布哇開教總長口羽義教師、  
寺の隣が東本願寺の楠田監督、  
はかめと窓より射し込む満月に思ひ浮快でそ願に陸  
は眞珠湾爆撃、羊の如く導かれて、木門を出る自分の後姿へ、  
バイの声を浴びせた子供の声  
雪寝走る、満身青い月光にさうして、  
ベッドが手につく様を寒さに  
ベッドを作つた冷たい経験でアイオン  
もう夜九時になると自ら吾等に  
室を點呼し、グッドナイトボイスと  
言残して帰る、あそこの司令官一ので自

脳裡を放れない。

或夜の事である點呼を終つて

俺も太公望

帰つた司令官は立戾り、みさん珍らしいものを御覧なさい、大陸入でも、めつたに見られぬ AURORA が見える、風を引かぬ様、オーバーを着て出て見るがよからふと云ふ、四十名の同僚はぞろく外へ出るゝ成程北と徐する中空まで夜光が輝いてゐる、流行歌のどこかに「オーロラ見ゆるシリヤ」と云ふ文句があつたが、實に雄大なものであつた、自分の拙ない文に現はせなか神祕の景ではあつた。虹を直立させたと云はふが、天下の奇景であつた、自分は北极光を讚美するが、今す景い跡もあり、青々とした樹か澤山の流れのみ

モントナ州ミゾラのスネックリバーモンゴラ改容所と書く時「美空」又は氷浦と書き、常に四方に聳ゆる山の美しいと、その側を流れだる川の水のキレイさに親しんだものだ。

釣行行吾初 その川にはマウンテンツラウトを始め珍らしい魚が棲んで居て、タインターンは毎週二回釣りにつく事を許されてゐた。何時には、日本のお廻士達が住んでゐる、日本木の前で遊んでゐる、七ツ位の女の子に逢ふ、それから年頃のホームで、何時帰れるともお詫びするが、父を待つ我

なみに懷かしさと可憐さを覚えた  
 その子は云ふ”日本人殿よ魚を釣つ  
 つて下さい、それで僕はよし釣つて帰  
 つて居れと答へた、そして四時頃で待つ帰  
 ぶりでそこを通ると魚はと同様手つ帰  
 今日はだめだつた、今度は必ず僕のとふ  
 云つて居れと答へたが悲しさうに僕のとふ  
 と云ふ自信たつぶりに釣のさうに僕のとふ  
 と云ふ事とた後姿を見て別れたが懇親の如  
 てあふて子たと云ふ友達が来てしまふ  
 つとあ供ぶ友達がん達の如きが来てしまふ  
 た俺も幼いああうの人が涙の如きが来てしまふ  
 今そ位た話げげの目が涙の如きが来てしまふ  
 で思ふて子たと云ふ友達がん達の如きが来てしまふ  
 つとあ供ぶ友達がん達の如きが来てしまふ  
 た俺も幼いああうの人が涙の如きが来てしまふ

## 松の廊下

後十四日の出来ごと  
 松の廊下の入口で上野を待つて  
 て”と大喝一聲腰の物を引き抜いていた浅野公を思ひ出す十二月  
 十四日米開戦して一週間目の午  
 後四時であつたと記憶するザザ  
 ンドアイランドの收容所の野菜畠でから帰つた岡野開教使が、ゲート  
 ンドアイランドの收容所の野菜畠でから帰つた岡野開教使が、ゲート  
 で身体検査を受けたがクリート  
 ナードが使用した薄い武力で作つた  
 いのを一匹貰ふ事としに釣のさうに僕のとふ  
 また釣れぬ、それで友達がん達の如きが来てしまふ  
 なしたの光供い友達がん達の如きが来てしまふ  
 い、太事小の事を曰小しくられま  
 公を子ゐを上くされたる

面白くないと云ふ。

自分は友達からヤレソレと勧められて8Kのメスでセンターライズと國定忠次のはあまり古く活二度目の映画を観た。ミキマサトが多くて、うんざり、前夜観たと云ふ人々の批評を裏書きするが、福市の家はとても氣に入つた。

吹きつけられ乍ら日の暮れる迄まっぱたかても氣がはりつめた。それから明けて正月八日かと思ふがスプーン事件と云ふ世にも珍らしい問題が起つた、それはこうである、メスのスプーンが李足らぬと云ふので、前回同様また、まるはだか、そして天幕とアーミーカット（寝台所持品）を全寒顔さと、張れど、半から二時まで天日に晒され、皆が腹がペコ<sup>ノ</sup>でもみみくなきのななるも頃の如き、生活でも千の藏より子は宝の主義で子供の養育に教育に努力が賜ものとして立派な殊の家が建てられた、その中に日本少年の眞の姿が写されてあつて目頭の温まる感を深くした、筋はこうである、或日子供の歡樂郷である常設カーニヴァル場で、次男の秀二是卵を胴体としたオモチャ飛行機毎と二人で造つた。

## 日本少年の恥

憧れの日本映画を久しぶりに観る、初夜の見物人は口を揃へて



を並べしめた。

智力と卓越せる体力を具備せる彼は若盛りに無慙な病魔に襲はれたがよく之を克服三期の任期を

無事終了第四期當選を実現せり

は歴史上最初のアメリカ大統領となつた。

故人の死は勇敢な鬪病十五ヶ月後の一月十二日午后三時廿五分(中央戦時タイム)であつた。今後幾代の間世界より戦争及び戦争の脅威を除く大目的の爲、机に倚つて精励中突然如腦溢血に襲はれた時午后一時十五分少し過ぎの事で、見るゝ人事不省に陥り遂に平靜の中に長逝した。

筆蹟は人格の表現となり、言辞はその人の知識を語ると云ふ。自分はそれが當嵌るかに疑ひを持つ、だが或程度の肯定はする。貴公子然たる紳士の舌先から野卑な言語を聞き、粗野な老爺の口から他行の言葉を聞く事がある。故に入間も御都合主義だと考へそして境遇に支配主さるゝ事の多い事を想ふ。

春陽の一夜歎の話から「ヒヅア」とくしゃみの詰に花を咲かした、友人の話に依ると「五回以上嘆をする人は「ヒヅア」に罹

た、そして人事不省にならに伴ひ兩眼を開いた。故大統領の本期の詞は、びどく頭痛がするの一言であつた。

### 嘵の話

されてゐるゝと自分はまだその  
 経験を持たぬが誰か曰く自分  
 の噂話を聽いた。社の小糸若は云ふの  
 は嘘するゝと誰かに好かれで云ふ處  
 氏は加州で二十一年間ヘリウムで  
 若しみ數知れぬ程嘘を出  
 たと云はる。その嘘の声と云ふ  
 がかつて面白い女性的の身種ふ  
 カ音と云ふかには色々の種  
 たしてゐるのに底力あつたが、またか  
 らハシカチで手を拭く、だから  
 平手を当てる、そして済んで  
 カウハシカチで手を拭く、だから  
 ハシカチなもので、転住帰還  
 の出所の爲め挨拶に來らざつたが、また百  
 度もあなたの手が織つたが、また百  
 はれた事はない。嘘したが、また百  
 ある。地よさは誰もが持つ快感後  
 での言だ百

御婦入方はその点とても上品  
 でハシカチーフを口と鼻とにあして  
 ハシカチーフと猫の如くやさして  
 奥床しくもう一遍聞き度い立てる。  
 様な音をたてる。

### 砂上の樓閣

凡人は転じると宗教は現  
 世の活動期を過ぎた老人に喜  
 び慰安を與へる信

眞理のありを忘却する。

て、一般女人の深く顧みべき大  
宗教とは如何なるものか、大き  
徹底せしめ得るは至難ではあ  
りけれど、思ふに青壯年はよ  
り多く眞実の信仰に目醒め、然  
しこと云へる。善慶せねばなら  
ぬ宗教は吾等の世界になくて  
はならぬものであつて、又人生  
の羅針盤である、我々は日進  
歩へ棚内にもすゑ、そして激烈な  
逆境と戦はねばならぬ運命を持  
つてある。我々は、強い信念を  
して社会に潤歩するの勇氣をと  
持たねばならぬと思ふ。

烈格言はともに確固たる信念と  
する勇氣を持する躍進との  
持「艱難辛苦を王にす」とか  
「逆境は人生を作ろ」など

の者にのみ與へられたる痛快  
なる言葉である。

入間は絶えず指導者を要求  
する、と云ふ事が、『永遠の眞理  
である以上、人生得意の頂上に  
飛躍するの時反省の心を與へ  
も、失意のどん底に彷徨する時  
も、信仰は絶えず光明へ導く。  
要するに信仰のない生活は  
砂上の樓閣に等しい。我等は恵  
まれざるの生活をする限り強  
固な信念を持たなくてはなら  
ぬ。

### 痴情を誠む

戰争は破れかぶれ、捨鉢氣分  
を人間に與へるのが悲しい。  
各方面の新聞の三面によく見  
がる事であるが乳臭い赤丁年者

を紊乱せしめてゐると誠に寒  
心の至りではあり。我々は斯うした生活にあり  
ながらも大和民族としての符  
面を汚さざる事こそ、日本人の心の誇  
張りであり、常識であると想はる  
掛けたるのであるが過去或ニ心に  
け年半のセント生活に於て過去出  
るセンターにその醜き犠牲に於て過去  
した事を遺憾とする。我がアマチには幸にして没  
常識漢を出さずして終局に應  
へんとしてゐたのに極もむ最近に家近な子應  
供連れの家族は住  
供く就職の當もないの出所に転居した  
を余儀なくされ出で聞するに妻の不行跡かうし  
か然して、その相手は妻帶の妻は自殺未遂の某とた  
てあつて、その妻は自殺未遂の妻とた  
悲境に沈んでゐると果して妻の某とた  
なりとせば、我入共に許し得ぬ真  
事を知らねばならぬを惟ふ。

吾人はやもめ男女の品行云々を聞かされるが、それは尊に  
完璧角嬌には世人の眼は注がれ  
しめ、女は弱いされど母は強しきの堅い信念を持たすのである。  
社会問題研究者はこうした  
亂世に於ては荒んだ心を持つ  
ものであるが過去に於て艱苦  
の關いた者は常軋き失はずとも  
の自制心に富むと云つてゐる。  
吾人はセント生活にて妻帶有の間に、あられもせぬ痴情闇  
を悲しむ、然して自己の立場  
を乱用して女たうしをするが妻帶者の許し難き卑しい  
心の所有者に大きな制裁の來る

## 初夏來る

縁の深い春に入ったと思つてゐる中にもう初夏が來た。何んども小鳥の様な蟻の多くなつた事よ、ばたきも喧しく飛び廻る、追へども去らぬ、あの執念深き事よと嘆する人の多いを思ふ。

螢でも飛んで來さうな涼しい夕暗に、ふんわりとホホをなでて過ぎ去るそよ風、宵待草の歌を想ひ出すのも吾ひとりではあまない。日足も長くなつてお百姓の時節だのに今年は所内のガーデンに野菜が見えめのは珍しく思ふが歎住帰還のソフーした心はこゝにも現はれてゐる。去年はこの

も出來たんだが、手をつけろ氣になれませんと語らる無理からぬ事である。學校も六月六日に入つたう牛所者が殖えて寂しくなる事であつる。

## 英靈を祀るの日

四海同胞て大理想の實現は遠い昔より世界人の待望止むるまゝ。が文化宗教經濟互通じて總ゆ事が、大念願である。指導者達の角度から努力されし多くの事実は文獻として文を語りしめてゐるを見る。

闘に依つて失はれた尊き犠牲

の多きにも驚く。

過去に於ける指揮者達は何れも、そのスタートは輝かしく終焉は若杯の二字に盡きてゐる如くで、遂に第一次世界大戦もその轍を踏んで、依る虐殺的戦争に導いて了つた。然して夢想だにしなかつた大量の犠牲者を出すの悲惨事は世界人類を泣かしてゐる。ツルーマン大統領は獨乙の敗北を以て今次戦争の半ば勝利を宣言したが、前金にわだかまる言したが、前金にわだかまるの去る日は何時か、吾人は招魂祭を迎えて感慨無量の裡に散華せざる敬吊の意を表すのである。ベターの世界実現を希ふものである。

## 心臓の強さ

バイオニア紙日本語欄は今回、内務省管下のWRA本部を相手取り版権侵害の訴訟を提起す。書いたり、いちう、初め社員達の心臓の強き事よと思はるゝ多くの讀者のある事が想像される、それで理由を説明する事とした。

一九四五年發行五月號WRAの新聞雜誌援華要旨となす刊行誌の題に我社の世界情勢に使用し得るアーチナを使用してゐる。WARが吾等のアーチナが氣に入つて使用するうなう詩にしてやつてもよいが然し無断拜借とはけしからんとあつて屢訴訟の話にまで進んだのである。

では費用に困る。でも勝つたう  
大金が要る。だから社債を募集  
してはとの迷案もあつたが、戦争  
が済んだ後で判決が下り、何万ドル  
が貰へるか心配である。殊に債権者  
がチリ／＼バラ／＼になると社債を返  
還して廻つて庶す人もなかまうし  
旅費に倒れるじやないかと、それも  
そうでガンスのーと云ふ事となるぞ  
れでわしや訴訟をやめち事にしたタイ。

## 美はしき人生

人間は神の創造に成るが故に神  
に非ず、爲に過ちの多きを思ふ時  
世に間違ひの多き事よと嘆かざ  
るを得ぬ。遇つては改むるに憚る  
事勿れの古諺、汝の罪は悔ひ改む  
るに依りて許さるべし、との聖書の  
句は共に吾等の味ふべき金言であ  
る。己れの過ちを改むる謙遜の

心無く、隠蔽或は轉嫁を以て、文  
心を糊塗せんとする憐れむべき  
心情を有するは劣の劣である。  
偉人ジョウゼ・ワシントンと櫻の木  
を忘れてはならぬ。

## 児童の教育

六月六日を限り所内の學勢一  
般が閉鎖された。我等はセント  
・開鎖に伴ひ當然の事とは思  
意すが、新学期開始迄幾何の  
學童が殘留するかを考へる時、  
その前後策を講ずるの必要を  
思ふのである。マイヤー局長は  
「學童のある家庭は直ちに通常  
米人社会に転住し児童を地方

の公立学校に復校せしむる事を得れば、平素より重大關心を有する親達の爲有利である転市住民としての将来は自國に存する相當の教育を附與する事最も相應なる事無要なりとの點に付ては、斯る教育を転意あすは、居住民の意志と一致する事は不可能である。

なすが如き社会生活に預らん事を希望すると、開校方針の不變を語り先般當地の講演で湯浅博士が言及せし学童に對する意見を裏書してゐる。吾人は何れにせよ現実に徵して善後策の必要を力説するものである。

### 向日葵

初夏に入つた、向日葵の花がそこにも、こゝにも見える、優雅な色芳ばしい香をアーンと放つが如き風情である。よを向日葵の花は太陽について顔廻すから日廻り草と書いてある。この場合もある日本では大変重宝がうれう、眺めてよし、そしてあのキレイなうまそな實は飼料として多くの需用が

があり、又料理の上にも使用され、然るにコロラド州アマチ軒住所以成るに、従つて栽培法が入念なのが美事に成長するを見る。所(こ)を中心には野生の向日葵住みに育てたい氣に支配され、自分は美事に愛想みたような、自らの貪弱なもので可年、の夏移植を企てた所友達が昨年、大眼王を頂戴した。そして彼氏曰く、専門的に栽培されて、市場へ出するものと違ひ「この向日葵は毒を有つてゐる、よく見受けれる処であつふ所の裏をくふんくふん云はせ、眼をこすり、嚏を發する人達は皆この向日葵が發散する毒素の原因だ」と、それで移植は断念したが、またその季節となつた、所民は今年は少し早目に花を切つて、所に花を捕つて予防何。

## 静かふ一とキ

小川の静かなせゝらぎ、線樹の蔭の涼しさはたまらなく自分の心をゆるがす。そよ風が木々をなで、過ぎる、眼畠の及ぶ限りの曠野をじっと眺め、思ひは過ぎにし日没がつての無錢旅行の種々相がまだ別れか、あのプラックのEも、あの遙か上方に聳へるワターランクも、空夢の如くせまつて来る。アマチともまだがつて、監視臺と、木も草も皆家となつてゐる。思ひ出の種子となる。

意、争のため見られぬ所を見、知り、意外な友達も出来て、幸であった。どう吾が心は乱れる、空はくつきり晴れて自分は夢を歩く。

七月三十一日